

NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma](#) Atacan en Sinaloa a diputados de MC. [El Universal](#) Encienden mercado negro de vapeadores; la ley se hace humo. [Excélsior](#) Hieren a dos diputados de MC en ataque. [Milenio Diario](#) Morena, Verde y PT se juran amor... pero por ahora hasta 2027. [La Jornada](#) Quiebra de empresa de EU pega a 5 mil obreros en México. [El Financiero](#) Perfilan cambios estructurales al T-MEC. [El Economista](#) Fed dejó sin cambio su tasa de interés en la primera decisión del año. [El Sol de México](#) La violencia frena el futbol amateur. [El Heraldo de México](#) Acuerdan reformas estructurales para T-MEC. [24 Horas](#) Sinaloa: ahora balean a diputados de MC. [Reporte Índigo](#) La amenaza del fentanilo. [La Razón](#) Diputados de MC, delicados tras ataque a tiros en Culiacán; rastrean a agresores. [La Crónica de Hoy](#) En riesgo, flujos turísticos previo al Mundial por antivacunas en EU. [ContraRéplica](#) Arrancan México y EU revisión del T-MEC. [La Prensa](#) ¡Vive!

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma](#) "Apagan' extorsiones a policía motorizada. [El Universal](#) Primera fase de obras en la zona Rosa, lista en abril. [Excélsior](#) Emergencia en San Pedro de Los Pinos. [La Jornada](#) De mil 330 unidades de RTP, sólo operan 400; falta mantenimiento. [El Economista](#) Empleo formal en los estados registra fragilidad en el 2025. [El Sol de México](#) Pedirá Salud a la FIFA promover vacunación. [El Heraldo de México](#) Dan 32.9 mdp para inmuebles patrimoniales. [24 Horas](#) El caos y los peligros corren por la ciclovía de Tlalpan. [Reporte Índigo](#) La amenaza del fentanilo. [La Razón](#) Defiende Alessandra entrega de contratos simulados a empresas. [La Crónica de Hoy](#) Acusan a la FGJ de complicidad con OCESA por deslinde del caso AXE Ceremonia. [ContraRéplica](#) Copa del Mundo hará un tour por México. [La Prensa](#) Cero tolerancia a venta ilegal de animales en inmediaciones del Mercado de Sonora.

TARJETA INFORMATIVA 29-01-26

IECM

En el marco de la Consulta del Presupuesto Participativo 2026-2027, el IECM eligió a los 80 especialistas que se encargarán de analizar y seleccionar las iniciativas ciudadanas factibles para este ejercicio democrático. El órgano explicó que el proceso de selección de quienes integrarán los Órganos Dictaminadores (ODA) consistió en cuatro etapas. La presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación, **Erika Estrada**, destacó que el proceso de insaculación para integrar los ODA se realizó en apego a la convocatoria y bajo principios de transparencia y rendición de cuentas. La consejera **Maira Melisa Guerra** Pulido señaló que este esfuerzo permitió

conformar un universo de 155 personas participantes y seleccionar finalmente a 80 especialistas. [Reforma](#), [24 Horas](#), [Instituto Electoral de la Ciudad de México Online](#), [La Prensa Online](#), [La Prensa Online](#), [Dossier de Prensa Online](#), [Amexi Online](#)

En la Tercera Sesión Urgente de 2026, el Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (**IECM**) dio cumplimiento a la sentencia dictada por el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) en la que ordena modificar la Convocatoria Única para la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2026 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027. El Tribunal Electoral ordenó al **IECM** que el registro de proyectos deberá realizarse en la Unidad Territorial en que habitan y no en la de su preferencia. [Al Momento Noticias Online](#). - [Instante Metropolitano Online](#)

Adrián Rueda comenta en Capital político que con el pretexto de ser austeros (¿cómo la Corte?), los diputados de la 4T proponen la desaparición de los **Organismos Públicos Locales Electorales, conocidos como OPLE**, para que el INE se haga cargo de todas las elecciones, ¡hasta las vecinales! Como discurso puede sonar muy atractivo, pero es absolutamente falso. No solamente no habría ahorros, sino que además puede haber más gastos, incluso estallidos sociales. Y por cierto, ¿quién aportaría los recursos para las elecciones locales, que en la actualidad lo hacen los estados, o el financiamiento público a los partidos? ¿Las transferencias las hará la Federación? Además, en cuestión de operación, los OPLE conocen bien los terrenos y saben dónde y a quiénes pedir permiso para organizar los procesos. [Excélsior](#)

Alejandro Lelo de Larrea señala en Magacín CDMX que Patricia Avendaño y el Consejo General del **IECM** que encabeza, en vez de ser imparciales en un caso de agresiones en contra de una dirigencia formal, legal y legítima, la de Nora Arias, han favorecido a un grupo de ex perredistas que han lanzado una andanada golpeadora, encabezada por Jesús Zambrano, en una perversa alianza con el diputado federal de Morena, Víctor Hugo Lobo Román, quien le ha prometido a los consejeros del **IECM** su apoyo para evitar la extinción de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES). Avendaño y sus consejeros han actuado de manera parcial contra Nora Arias. [El Independiente](#)

Aviso Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM): en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México se publica Aviso por el cual se da a conocer el Informe de la Secretaría Administrativa sobre los Fideicomisos Institucionales números 16551-2 y 2188-7 correspondiente al cuarto trimestre de 2025 y de "otros ingresos" distintos a las transferencias del Gobierno de la Ciudad de México. [Gaceta Oficial de la Ciudad de México](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Vecinos protestaron ayer en el Congreso local para exigir la suspensión de la elección de integrantes de la Comisión de Participación Ciudadana (Copaco) y la consulta del Presupuesto Participativo hasta que exista una nueva Ley de Participación. Acusaron que la legislación actual genera incertidumbre, por lo que exigieron que los procesos queden en suspenso hasta tener una actualización. "El día de hoy (ayer) lo único que venimos a exigir, en realidad, es que se retrase la elección de los Copacos y del Presupuesto Participativo hasta que se emita la nueva ley", dijo Alfredo Chío, representante en la Cuauhtémoc. [Reforma](#)

REFORMA ELECTORAL

Después de semanas de polémica por la iniciativa de reforma electoral, que alista la Presidencia, los líderes nacionales de Morena, PT y Partido Verde Ecologista renovaron su alianza de cara a los comicios intermedios de 2027. En el hotel Four Points, ubicado en la alcaldía Cuauhtémoc, la presidenta del guinda, Luisa María Alcalde, aseguró que en la oposición se quedarán con las ganas de "verlos divididos". "La oposición, que no tiene proyecto ni agenda, se frota las manos de vernos divididos, pero desde aquí les decimos fuerte y claro que la alianza Morena-PT-Verde está más fuerte que nunca rumbo a 2027", declaró Alcalde en una rueda de prensa junto a sus pares del PT, Alberto Anaya y del PVEM, Karen Castrejón. [Milenio Diario](#), [La Jornada](#), [La Jornada](#), [Excélsior](#), - [El Economista](#), - [24 Horas](#), - [Reporte Índigo](#), [Reforma](#), [El Universal](#)

Luego de que el Gobernador de Oaxaca, Salomón Jara, reprochó a sus aliados de PT que en el proceso de revocación actuaran como opositores, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que hay garantías de que este partido apoye la reforma electoral. "Sí. Nosotros vamos a plantear la reforma con los ejes que nosotros consideramos necesarios y que pide la ciudadanía, no porque una persona u otra no esté de acuerdo no vamos a presentar lo que consideramos indispensable a partir de lo que la comisión ha recogido de los foros, las encuestas", dijo en la conferencia. "Ese es el planteamiento que hacemos. Ya la Cámara de Diputados, la Cámara de Senadores, pues discutirán si están de acuerdo o no, pero en principio consideramos que la mayoría va a estar de acuerdo". [Reforma](#), - [La Jornada](#), - [La Razón](#), - [24 Horas](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que la reforma electoral que presentará su gobierno estará sustentada en los ejes que consideran necesarios y que ha demandado la ciudadanía. Aclaró que no está construida en las opiniones o desacuerdos de personas en lo individual. Al referirse al contenido de la iniciativa, afirmó que el planteamiento se construyó a partir del trabajo de una comisión y de las propuestas recabadas en foros y encuestas, con el objetivo de mejorar el sistema electoral del país. [El Universal](#)

Pese al desacuerdo que pudieran tener partidos aliados a Morena respecto a la reforma electoral, la iniciativa se presentará en el inminente periodo ordinario de sesiones, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum. En conferencia de prensa, puntualizó que las diferencias que hay con los partidos Verde y del Trabajo sobre la reforma no serán impedimento para presentar la iniciativa a la Cámara de Diputados en el periodo ordinario, que inicia este domingo. [Excélsior](#)

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, afirmó que cualquier reforma electoral debe construirse con reglas claras, inclusión de todas las voces y con el objetivo central de fortalecer la democracia en México. En el marco de la plenaria de la bancada panista en San Lázaro que se realiza en Mérida, Yucatán, subrayó que la agenda legislativa del próximo periodo ordinario de sesiones debe responder al momento que vive el país y a las legítimas demandas de la ciudadanía. Advirtió que, de presentarse una iniciativa en materia electoral, esta deberá priorizar la protección del voto ciudadano y garantizar elecciones libres, equitativas e imparciales, principios indispensables para preservar la confianza en las instituciones democráticas. [Reforma](#), [Milenio Diario](#)

Diputados del PAN acordaron que iniciarán la "resistencia pacífica" en contra de la reforma electoral si es que ésta atenta contra la democracia, además de que impulsarán la desaparición de los partidos políticos que hayan sido financiados por el crimen organizado. Durante su reunión plenaria que se llevó a cabo en Mérida, Yucatán, los panistas acordaron que en el siguiente periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión que comienza el 1 de febrero, se opondrán a la Ley Maduro, es decir, una reforma que implique retrocesos a la democracia elimine la representación plural en el Senado y la Cámara de Diputados, y permita que un solo partido concentre el poder. [Eje Central](#), - [El Financiero](#), - [El Heraldo de México](#)

La argumentación que sostiene el gobierno federal para justificar su propuesta de reforma electoral, es sólo una "retórica pervertida", consideró el líder del PRI, Alejandro Moreno. Dijo que la propuesta se sustenta en cuatro mentiras: "México es el país más democrático del mundo", "las elecciones son muy caras", "los partidos son muy caros", "nadie vota por los plurinominales y no hacen nada". [El Financiero](#)

La próxima reforma electoral busca imponer a los partidos políticos que alerten en sus promocionales el abuso de inteligencia artificial —como los sellos en productos chatarra—, con el objetivo de frenar campañas negras mediante dramatizaciones o meras calumnias que pretendan confundir al electorado, tal como lo hizo el PAN cuando diseñó a un presunto niño que habría muerto por falta de medicamentos, pero que en realidad no existía. Igual que en los empaques con advertencias sobre exceso de calorías, azúcares o grasas, la reforma electoral busca una regulación al uso de inteligencia artificial en los promocionales políticos, obligando a los partidos a advertir a la ciudadanía cuando sus materiales han pasado por este proceso. [Milenio Diario](#)

Bajo Reserva: los líderes nacionales de Morena, Luisa María Alcalde; del Verde, Karen Castrejón, y del PT, Alberto Anaya, convocaron a una conferencia donde anunciaron que van en alianza para 2027 y 2030, pero ¿y la reforma electoral? Los dirigentes se retiraron sin aceptar preguntas, pese a que todos los periodistas cuestionaban si ya había un acuerdo en la reforma electoral. No hubo respuesta. Sin embargo, si hubiera ya algún acuerdo habrían acudido los coordinadores de Morena en el Congreso, Ricardo Monreal y Adán Augusto López. Las ausencias dicen más que mil palabras. [El Universal](#)

Lorenzo Córdova Vianello, exconsejero presidente del INE, comenta que si algo distingue la acción de los morenistas en el poder es que son muy malhechos. Así les ha pasado, con la reforma electoral, al menos hasta ahora. En su petulancia, el oficialismo se fue de largo pretendiendo destruir la escalera común para que, quien tuviera los votos necesarios, pudiera acceder al poder público, sin ponerse a pensar ni siquiera en los intereses de sus aliados del PT y el PVEM sin los cuales no alcanzan los votos necesarios para cambiar la Constitución. Ahora, topándose con pared, han tenido que recular y se han visto obligados a negociar temas que, hasta ahora, eran intocables del proyecto de reinstauración autoritaria del morenismo, como la reducción drástica del financiamiento público o la eliminación de los legisladores plurinominales. [El Universal](#)

Trascendió: tal como se los pidió la Presidenta en reunión con líderes partidistas y legisladores de la 4T en Palacio Nacional a finales de noviembre, los dirigentes de Morena, Luisa María Alcalde; del PVEM, Karen Castrejón, y del PT, Alberto Anaya, suscribieron ayer el compromiso público de mantener su coalición para las elecciones

intermedias de 2027, aunque destacó en su declaración conjunta la omisión de cualquier referencia a la reforma electoral que aún genera diferendos entre las tres fuerzas políticas. [Milenio Diario](#)

Joaquín López-Dóriga señala, en la columna En Privado, que por primera vez, desde que se alió a Morena, el Verde no se alinea y por un tema de sobrevivencia: la reforma electoral, como se ha conocido, los llevaría a su desaparición. Sin ellos, no marchará. [Milenio Diario](#)

Confidencial: el dirigente nacional panista, Jorge Romero, declaró al diputado federal del PT Reginaldo Sandoval como el mejor "amigo del PAN". El líder azul explicó a panistas: porque "nos dejó claro, como país, cómo están las cosas, ¿qué nos dijo? A todos los medios allá en San Lázaro, cuando dijo: ya tenemos el Poder Ejecutivo, ya tenemos el Poder Legislativo, y ya controlamos al Poder Judicial. ¿Hará falta una reforma electoral?". Al menos lo felicitó porque "esté teniendo identidad propia" al oponerse a la reforma. [El Financiero](#)

Mario Carbonell, en la columna En Su Justa Dimensión, comenta que mucho se ha discutido sobre la pretensión de desaparecer la figura de legisladores de representación proporcional, también conocidos como plurinominales o simplemente pluris, los que llegan por listas de partidos y sin tener que competir por votos. Dentro del debate de la aún no presentada iniciativa de reforma electoral, predominan las voces, tanto en la oposición como en la '4T, de quienes alertan que suprimirlos mermaría la presencia de las minorías en el Congreso. Cierto. Pero al margen de lo que conviene a los partidos -que generalmente sólo ven por sus intereses-, la reflexión debe ir más allá y girar en torno de la pertinencia del modelo actual y su aporte a la vida democrática del país. [El Financiero](#)

En Rozones se comenta que aunque pareciera que las circunstancias políticas actuales -como los vientos fuertes de la próxima reforma electoral- los están obligando a soltarse, los partidos que conforman la 4T intentan no soltarse. Muestra de ello quedó claro en la foto que se tomaron ayer la dirigente de Morena, y los de los partidos del Trabajo y Verde Ecologista, acordaron mantener su coalición a pesar de las diferencias hacia los procesos electorales de 2027 y 2030. [La Razón](#)

Javier Solórzano, en la columna Quebradero, comenta que sin que deje de tener en la mira a la oposición, la Presidenta sabe bien que lo que hay que resolver pasa en torno a la alianza de su partido. Son los que le pueden permitir seguir gobernando para establecer y aprobar reformas y leyes. La reforma electoral se ha convertido en pieza importante del rompecabezas que tiene que armar la 4T con sus aliados. Parece que se va resolviendo, nadie quiere perder el poder y menos los beneficios del poder. El PT y el Verde no van a dejar que se les vaya el momento por el que están pasando, el cual los fortalece, y les permite entrar a las próximas elecciones. [La Razón](#)

Adrián Trejo, en la columna La Divisa del Poder, señala que, solo se refuerza lo que se tambalea. Ayer, Morena, el Partido del Trabajo y el Verde Ecologista firmaron un documento en el que refrendan su alianza electoral para el 2027. La reunión entre Luisa María Alcalde, Alberto Anaya y Karen Castrejón, ocurrió al mismo tiempo en el que los representantes de sus bancadas negociaban los términos de la tan cantada reforma electoral. Lo interesante es que los partidos satélites se le impusieron a su socio mayoritario y a la propia presidenta. Ya ni siquiera se discuten los resultados de los foros que realizó Pablo Gómez, a quien el Verde descalificó como interlocutor. El Verde cree que ya tiene escriturado el gobierno de Quintana Roo y lo mismo pretende con San Luis Potosí; el PT

tiene en la mira a Zacatecas y, para el 2030, Oaxaca. ¿Cuántos estados vale la reforma que quiere Sheinbaum? [24 Horas](#)

José Ureña en Teléfono Rojo: señala que Morena, PVEM y PT mantendrán su alianza bajo la batuta de Palacio Nacional durante el resto del sexenio. Pero mantienen su resistencia a ceder a las presiones del oficialismo para aceptar una reforma electoral perjudicial a sus intereses. Curioso, pero en las negociaciones les alarma menos la reducción de las participaciones, los recursos con los cuales han sobrevivido durante decenios. [24 Horas](#)

Eduardo R. Huchim, en la columna Onnia, señala que aunque no hay definición aún sobre los contenidos de la iniciativa de reforma electoral que la presidenta Claudia Sheinbaum enviará al Congreso, al parecer los organismos públicos locales (OPLes) no desaparecerán, pero sí se redimensionarán. Es errónea tal narrativa: ni hay duplicidad, ni el INE podría absorber tareas con su estructura actual y tampoco se ahorraría dinero federal. En todo el país, el INE registró 3 mil 306 candidaturas en total, muchos menos respecto de los registrados individualmente por los OPLes de entidades más pobladas. Entre estas figuran el Estado de México, con 13 mil candidatos registrados y Nuevo León con más de 5 mil. Es decir, hay OPLes que registraron más candidaturas que todas las federales en 2024. [El Heraldo de México](#)

En Redes de Poder se comenta que los dirigentes nacionales de Morena, Luisa María Alcalde; del Partido del Trabajo, Alberto Anaya; y del Partido Verde, Karen Castrejón, ofrecieron un mensaje en el que refrendaron su alianza política rumbo a 2027, firma mediante, así como su respaldo a la presidenta Sheinbaum. Un acto público que parece querer enviar un mensaje de unidad en medio de la polémica por la reforma electoral, pero también por la beligerancia del PT en Oaxaca contra del gobernador morenista, Salomón Jara, que vieron como riesgo de ruptura. Llamó la atención que ninguno de los líderes se refiriera a la reforma electoral. Sigue la incógnita. [Reporte Índigo](#)

Sergio González menciona en Mapa de ruta de la Reforma Electoral 2026 que sobre los "Principios para las reformas electorales democráticas" propuestos por la Red Global para Asegurar la Integridad Electoral, se dice que toda reforma electoral, sea constitucional, legal o administrativa, debe contar con un proceso consultivo incluyente. Se dice que se deben asignar responsabilidades y estructuras de reporte claras para permitir el escrutinio público. Se sugiere incluir la definición de criterios clave para medir resultados y el éxito de las reformas. [ContraRéplica](#)

Tiros libres: la foto fue de unidad, pero el silencio habló. Por sugerencia directa de Claudia Sheinbaum, Morena, PT y PVEM montaron una conferencia para bajar tensiones y mostrar control de daños dentro de la coalición gobernante. El mensaje que quisieron mandar: no hay ruptura rumbo a 2027. Lo que no estuvo fue la reforma electoral. Sin preguntas de la prensa y con discursos ensayados, los aliados evitaron preguntas sobre la construcción del proyecto electoral que ha lastimado egos y encendido alertas. O la reforma sigue en terapia intensiva, o ya es una reforma zombie. [Ovaciones](#)

Juan Ortiz menciona en El dato incómodo: el error de defender plurinominales que la autollamada oposición comete un error estratégico en el debate de la reforma electoral al centrar su defensa en los plurinominales. El

mensaje que mandan es que sin esa figura no puede competir. En lugar de defender espacios para legisladores, debería defender que todos los votos cuenten. El debate correcto no es plurinominales sí o no. El debate es cómo garantizamos representación democrática con legitimidad ciudadana. [Ovaciones](#)

INE

Las representaciones de los seis partidos políticos recibirán este año, en conjunto, 39.6 millones de pesos por participar en órganos de vigilancia del INE. Este órgano reservó además casi 10 millones de pesos para los representantes de los eventuales nuevos institutos políticos, y además les destinará 1.5 millones para que hagan esta misma supervisión de los módulos de atención ciudadana en todo el país. Se expuso lo anterior durante la sesión de la Junta General Ejecutiva del INE realizada ayer. [La Jornada](#)

A pesar de que la Dirección Ejecutiva del Servicio Profesional Electoral Nacional del INE determinó que Jesús Arturo Baltazar Trujano, exconsejero del Instituto Electoral del Estado de Puebla, no acreditó los requisitos para ser reinstalado en el Servicio Profesional Electoral, y que tiene denuncias penales, el tema fue enviado al Consejo General para su análisis, a solicitud de consejerías integrantes de la Comisión del Servicio, quienes pidieron incorporar consideraciones sobre los "beneficios institucionales" que, a su juicio, podría representar su reingreso. [Excélsior](#)

El INE ha procesado un total de 441 mil 213 solicitudes relacionadas con la localización de personas desaparecidas mediante la implementación de métodos biométricos. Estos esfuerzos se suman a las 102 mil 679 solicitudes de búsqueda de personas recibidas a través del convenio de colaboración que el INE mantiene con 47 instituciones federales y estatales. En días pasados el INE había informado que se logró la identificación de 277 mil 3 personas desaparecidas. [El Heraldo de México](#)

TEPJF

En la recta final para el cumplimiento de requisitos de las asociaciones que buscan convertirse en partidos políticos, los magistrados del TEPJF rechazaron la propuesta de su colega Reyes Rodríguez relativa a modificar algunos criterios para contar a los afiliados de cada organización. El tema toma relevancia porque alcanzar la meta de asambleas y afiliados (200 en el caso de las reuniones distritales y un padrón de al menos 256 mil 30 simpatizantes) se ha convertido en una rebatiña entre los punteros. [La Jornada](#)

La Sala Superior del TEPJF ordenó al INE dar respuesta a la comunidad mixteca de San Quintín, Baja California, quien ha solicitado incluir en las credenciales para votar su identidad cultural como reconocimiento de su calidad de persona indígena. De acuerdo con el proyecto del magistrado presidente del máximo órgano electoral, Gilberto Bátiz García, dicha solicitud se realizó por distintos integrantes de la comunidad mixteca en octubre y noviembre del 2024 y a la fecha no han recibido una respuesta por parte del INE. Por lo tanto, la Sala Superior determinó dar respuesta antes del próximo proceso electoral. [El Heraldo de México](#)

En Trascendió se indica que hoy el TEPJF debatirá un proyecto de su presidente, Gilberto de Guzmán Bátiz, que propone ordenar al INE dar mayor claridad a las aportaciones que ha recibido Personas Sumando, la antigua Marea Rosa, para convertirse en partido político. El proyecto difundido en privado plantea que queden expresamente prohibidas las aportaciones empresariales, ya sea en recursos económicos o en especie, para evitar compromisos corporativos. [Milenio Diario](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Considerada como una de las grandes obras que engalanarán la inauguración del Mundial de Fútbol FIFA 2026, la Ciclovía Gran Tenochtitlán, ubicada en Calzada de Tlalpan, se convirtió en una trampa y trayecto plagado de peligros para los ciclistas, peatones, conductores de vehículos, comerciantes y colonos, advirtieron legisladores y transeúntes. La falta de señalizaciones, pasos peatonales, accesos vehiculares adecuados a casas, comercios y hospitales, así como obras inconclusas, a lo largo de más de 35 kilómetros, han provocado la inconformidad entre la población y trabajadoras sexuales. [24 Horas](#)

El subsecretario de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana de la Ciudad de México (Metrópolis), Enrique Irazoqui Palazuelos, dijo que a más tardar en abril concluirá la primera fase de rehabilitación de la Zona Rosa, que consiste en la semipeatonalización de Amberes, desde Chapultepec hasta Reforma, y en la intervención de Génova, Insurgentes y el polígono de Florencia. Adelantó que esta etapa contempla la instalación de los primeros baños públicos del Gobierno de la Ciudad de México. En estas obras se invierten más de 50 millones de pesos del Fideicomiso de la Zona Rosa de Metrópolis, el cual obtiene recursos de la mitigación de los proyectos que se construyen en este polígono. [El Universal](#)

NACIONAL

La ayuda humanitaria a Cuba y a otras naciones continúa, porque son decisiones soberanas de México, aseveró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo al referirse a este tipo de envíos de petróleo al país caribeño. En cuanto al combustible que se exporta a la isla a raíz de los contratos de Petróleos Mexicanos con alguna institución cubana, apuntó, corresponde a Pemex "determinar, de acuerdo con el convenio, cuando se envía". -¿Seguirá el envío de petróleo, en términos de ayuda humanitaria? -se le consultó. -Pues ahí... Digamos, tenemos que determinarlo, a partir de las solicitudes -respondió la Presidenta. [La Jornada](#)

Un ataque armado contra Sergio Torres Félix y Elizabeth Montoya Ojeda, los dos únicos diputados de Movimiento Ciudadano en Sinaloa, marcó un nuevo punto de inflexión en el estado. De acuerdo con el secretario de Salud, Cuitláhuac González, el diputado agredido se encontraba anochecer muy delicado de salud. La diputada Montoya tenía un pronóstico más favorable, pero continuaba bajo observación. El atentado fue condenado por el líder nacional de MC, Jorge Álvarez Márquez. "La crisis de impunidad y violencia de México, y en particular de Sinaloa, ha rebasado todos los límites". Se trata además del segundo atentado contra una figura política estatal. [Reforma](#)

El ex Gobernador de Sinaloa Francisco Labastida dijo ayer que una hipótesis en el atentado contra Sergio Torres Félix es la contienda en el sindicato de trabajadores del ayuntamiento de Culiacán, donde el diputado de MC tenía

influencia. También el haber sido un crítico del gobierno de Rubén Rocha pudo haber generado incomodidad, dijo. "Alguien interesado del sindicato pudo haber contratado a maleantes, a sicarios, para que le dispararan. No lo dejaría fuera de la investigación", sostuvo en entrevista con Reforma. [Reforma](#)

Al grito de "¡asesino!" y "¡asesino, lárgate!", estudiantes mexicanos del Instituto de Estudios Políticos de París (Sciences Po) increparon este miércoles a Felipe Calderón Hinojosa cuando se preparaba para participar en la cumbre "Se busca: un secretario general de la ONU para un mundo fracturado". Los estudiantes reclamaron la política de seguridad que Calderón implementó durante su sexenio (2006-2012), periodo en el que la violencia se duplicó, y le exigieron que abandonara el recinto del prestigioso centro de estudios. Antes de la visita de Calderón a Sciences Po, La Péniche, el periódico estudiantil del instituto, publicó un artículo titulado El costo humano de la guerra contra las drogas: una reflexión crítica sobre la visita de Felipe Calderón a Sciences Po. [La Jornada](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor: se comenta que grave, muy grave lo ocurrido en Culiacán. El atentado contra los diputados de MC, Sergio Torres Félix y Elizabeth Montoya, pone de nuevo en alerta sobre las redes que los maleantes tienen en las actividades políticas y públicas. Para grupos del crimen organizado en Sinaloa, el control territorial que pueden lograr a través de la operación del Ayuntamiento, es clave. [Reforma](#)

En Frentes Políticos se menciona que el descarrilamiento del Tren Interoceánico obliga al Estado a responder en dos frentes: atención a las víctimas y sanción a los responsables. Habrá indemnización, apoyos sociales y acompañamiento directo. Sin embargo, el caso revela fallas graves: operadores sin licencia, exceso de velocidad y omisiones de supervisión. [Excélsior](#)

Sacapuntas: inicia la secretaría de Gobernación, encabezada por Rosa Icela Rodríguez, la reparación integral del daño a los afectados por el descarrilamiento de un convoy del Tren Interoceánico. El subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de la dependencia, Arturo Medina, detalló que se cubrirá a los 225 pasajeros que viajaban ese día en el ferrocarril. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo: otra balacera en Culiacán. La nota tendría acaso un espacio pequeño, de no ser porque las víctimas fueron, en esta ocasión, dos diputados locales de Movimiento Ciudadano, Sergio Torres y Elizabeth Montoya. Los atacaron cuando salían del Congreso local lo que muestra que, literalmente, nadie está a salvo en la ciudad. [La Crónica de Hoy](#)

Círculo interior: que la candidatura para el Distrito 18 ya trae a varios grupos del PAN frotándose las manos de cara al 2027. Si bien la legisladora Lizzette Salgado, quien ocupa actualmente dicha curul, buscaría la reelección por Acción Nacional, hay quien dice que dentro de su partido carga con el estigma de haber surgido del PRD. [Reforma](#)

En Línea 13 se menciona que la alcaldesa en Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, volvió a arremeter contra el gobierno capitalino. La alcaldesa denunció que desde camiones del gobierno comenzaron a tirar basura en las calles de la alcaldía, Todo con el objetivo de dañar su labor. [ContraRéplica](#)

Tiraditos: "no olviden quién paga su educación", pidió ayer la presidenta Claudia Sheinbaum, a los miembros de la comunidad del CIDE. En medio del revuelo por la destitución del director, José Antonio Romero Tellaeché, la mandataria espera que el Centro sea más cercano al desarrollo nacional y no quedarse con la idea de que es una institución que está por encima de otras. [ContraRéplica](#)

¿Será?; la presidenta Claudia Sheinbaum presentará la Estrategia Integral de Jóvenes que estudian preparatoria y universidad. El acompañamiento y la atención a este grupo poblacional es una prioridad para el Gobierno de México. ¿Será? [24 Horas](#)

El caballito: quien puede presumir que tuvo un cierre de año mejor que lo esperado es el secretario de Administración y Finanzas de la Ciudad de México, Juan Pablo de Botton. En el Informe de Avance Trimestral correspondiente a enero-diciembre se destaca un crecimiento de 21.7% anual de los ingresos locales. De acuerdo con dicho reporte, al cierre de 2025, el programa de licencia permanente acumuló un millón 620 mil 864 plásticos emitidos. [El Universal](#)

La Trastienda: en Reynosa, Tamaulipas, pasó algo más que la entrega de 44 casas del programa Vivienda para el Bienestar. En medio del acto, la presidenta Claudia Sheinbaum pidió que el alcalde, Carlos Peña Ortiz, subiera al presídium. De acuerdo con testigos, el gesto, incomodó al gobernador Américo Villarreal Anaya, con quien el edil mantiene una relación tirante desde que Peña Ortiz ha hablado abiertamente de extorsión y cobro de piso en la región. [Eje Central](#)

En La Gran Carpa se comenta que la candidatura de Morena a la gubernatura de Zacatecas, podría tener una solución sencilla y armónica. Raro, que no hayan reparado en Ulises Mejía Haro, a quien favorecen las encuestas, tiene trayectoria, buen desempeño como alcalde en la capital del estado y como diputado federal. [El Economista](#)

Sacacorchos: resulta conmovedor observar cómo el espíritu democrático florece en Morena. Héctor Ulises García Nieto ya no solo gestiona baches y microbuses, ahora exporta "democracia" a Guerrero. El comité estatal lo acusa de armar un "Frankenstein" político con retazos de ex priistas y perredistas reciclados. [El Independiente](#)

Kiosko: el que "anda alborotando el gallinero" en Guerrero, es el secretario de Movilidad del Gobierno de la Ciudad de México, Héctor Ulises García Nieto (Morena), pues visitó la entidad para formar un frente para apoyar al gobierno de la presidenta. Sin embargo, al morenismo local le molestó bastante su presencia porque sus planes eran más de intereses electorales, por lo que le pidieron a don Ulises "no meter su cuchara donde no debe". [El Universal](#)

#Politica Confidencial: Salomón Jara, prendió la mecha en Oaxaca: abrió una investigación contra el alcalde de Santa María Huatulco, Julio Cárdenas (PVEM). Se trata de una condonación del 99% del impuesto predial del

campo de golf de Tangolunda, ligado a Ricardo Salinas Pliego. Y ojo: el campo de golf trae pleitos legales desde antes, así que la condonación suena más a movida política que a "apoyo". [Publimetro](#)

Sergio Sarmiento en Jaque Mate indica que sobre él cayó toda la fuerza del Estado: se llama Felipe de Jesús Díaz Gómez. Lo detuvo la fiscalía general de la República este lunes 26 de enero en Palenque y lo trasladó a las instalaciones de la institución en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. Era el conductor del tren que se descarriló el pasado 28 de diciembre en Nizanda, Oaxaca, dejando un saldo de 14 pasajeros muertos. Dice la fiscal general, Ernestina Godoy, que su responsabilidad radica en que el ferrocarril avanzaba a 65 kilómetros por hora en una zona de 50. [Reforma](#)

Raymundo Riva Palacio en Estrictamente Personal destaca que a la pregunta de cómo describir una mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum, con las contradicciones, omisiones, frases inentendibles y zigzagueos como ha caído en los últimos días la conferencia matutina en Palacio Nacional, el ChatGPT, que procesa la información pública que circula en el universo digital, respondió con una sátira, ironías, repeticiones, muletillas, pausas discursivas y el ritmo circular característico del formato (...) [El Financiero](#)

Enrique Quintana comenta en Coordenadas: ¿Es factible que el gobierno o el Banco de México influyan de manera determinante en el comportamiento del tipo de cambio del peso frente al dólar? Formulo esta pregunta porque algunos empresarios de industrias exportadoras, que están padeciendo ante un peso tan fuerte, me han dicho que las autoridades mexicanas, sea Hacienda o el Banco de México, deberían intervenir en el mercado para impedir que nuestra moneda siga apreciándose. ¿Es esto posible? Y, de suceder, ¿qué implicaciones tendría? [El Financiero](#)

Pascal Beltrán en Bitácora del Director menciona que la captura de Ismael El Mayo Zambada, en julio de 2024, y la de Ryan Wedding, en enero de 2026, son dos golpes que apuntan al mismo corazón criminal —el Cártel de Sinaloa—, pero narran historias opuestas sobre cómo se ejerce hoy el poder y cómo se comunica. Para entenderlo, conviene volver a Edgar Allan Poe y a La carta robada: a veces lo decisivo no está enterrado en un escondite imposible, sino a plena vista, justamente donde nadie mira. [Excélsior](#)

Leo Zuckermann en Juegos de Poder: la presidenta Claudia Sheinbaum ha removido de su puesto al director general del CIDE, José Antonio Romero Tellaeche. Celebro y aplaudo esta decisión. Romero fue nombrado el sexenio pasado después de la presión que ejercieron el expresidente Andrés Manuel López Obrador y María Elena Álvarez-Buylla, su directora del Conahcyt, para que renunciara el entonces director del CIDE, Sergio López Ayllón. A López Obrador y Álvarez-Buylla les disgustaba esta institución de educación superior que consideraban como bastión del neoliberalismo. Querían un nuevo liderazgo con la clara intención de “morenizar” al CIDE (...) [Excélsior](#)

Francisco Garfías en Arsenal menciona que la realidad volvió a desacreditar el discurso oficial. Otra vez Culiacán, otra vez Sinaloa. Dos legisladores locales de MC fueron atacados a balazos: Sergio Torres y Elizabeth Montoya. Él es presidente del naranja en Sinaloa y exalcalde de Culiacán. Está grave. Ella es diputada local. Resultó herida, pero su vida no corre peligro, según el gobernador del estado, Rubén Rocha Moya. Al guardaespaldas también le tocó, aunque “no tiene mayor problema”, agregó el mandatario morenista. [Excélsior](#)

Jorge Fernández Menéndez en Razones dice que la masacre de Salamanca, Guanajuato, el fin de semana, donde fueron asesinadas 12 personas mientras se disputaba un juego de futbol, no es una casualidad. Guanajuato no sufre, como dicen algunos de la 4T, tanta violencia simplemente porque lo gobierna el PAN. Guanajuato es uno de los principales escenarios de la guerra de los carteles, pero no por las drogas, sino por el robo de combustible, por el huachicol. El robo de combustible a niveles alarmantes comenzó durante el sexenio de Peña Nieto, pero adquirió dimensiones mayores en el de López Obrador, cuando se nos decía una y otra vez que ese delito se había acabado. [Excélsior](#)

Francisco Cárdenas Cruz en Pulso Político da a conocer que Laura Itzel Castillo, presidenta de la mesa directiva del Senado, declaró que la decisión de que México mantenga el envío de petróleo a Cuba es de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, como titular del Poder Ejecutivo —no de Petróleos Mexicanos como dijo ella el martes— y que ayer insistió en que ese envío, “por razones humanitarias”, dependerá de las solicitudes que se presenten, así como que, tanto esa vía como la contractual, “son decisiones soberanas de México”. [La Razón](#)

Carlos Loret de Mola en Historias de Reportero indica que eestaba frente a sus ojos. Aparece en el expediente que integró la fiscalía general de la República Es su propia investigación sobre la tragedia del descarrilamiento del Tren Interoceánico, que costó la vida de 14 personas. La fiscal Ernestina Godoy prefirió no ver muchas cosas que dice su propia indagatoria Optó por culpar de todo a los maquinistas y obtuvo contra ellos tres órdenes de aprehensión, acusándolos de ir a exceso de velocidad (...) [El Universal](#)

Ciro Gómez Leyva en 365 Días destaca que de acuerdo con información de ayer del rastreador de barcos y contenedores Vessel Finder, el carguero Swift Galaxy arribará a Dinamarca el 4 de febrero. El sitio 14ymedio confirmó además que el Swift Galaxy, con capacidad para transportar 700 mil barriles de petróleo, zarpó el 10 de diciembre del puerto de Pajaritos, Veracruz, rumbo a Jamaica, pero desvió su ruta hacia Colombia, cruzó el Atlántico y se dirige a Europa. El momento en que se decidió modificar la ruta hacia La Habana —a donde ya debería haber arribado con petróleo de Pemex— es una de las interrogantes que el gobierno de la presidenta Sheinbaum se niega a esclarecer. [Excélsior](#)

Julio Hernández López en Astillero destaca que Sinaloa es un delicado asunto de seguridad nacional. En primera y evidente lectura, por la guerra que libran las dos facciones (Chapitos contra Mayitos) que formaron parte del poderoso cártel antaño unificado bajo el mando de Joaquín Guzmán Loera e Ismael Zambada García. Pero, particularmente, porque esa emblemática entidad está bajo la ansiosa (¿y operativa?) revisión del trumpismo que se remueve en abierta escalada de descalificación, desestabilización y amedrentamiento contra México. [La Jornada](#)

Salvador García Soto da a conocer que con la dictadura castrista pendiendo de alfileres y el asedio de Estados Unidos para que el dictador Miguel Díaz Canel inicie ya una transición política pacífica que evite un estallido social y popular de los desesperados habitantes de la isla, la situación interna en Cuba se ha convertido en uno más de los temas de presión e incomodidad en la tensionada relación entre los gobiernos de México y los Estados Unidos (...) [El Universal](#)

COLUMNAS "Las Primeras de Anda". [Detalle de la nota](#)

* Reforma / Templo Mayor.

Grave, muy grave, lo ocurrido en Culiacán. El atentado contra los diputados de Movimiento Ciudadano, Sergio Torres Félix y Elizabeth Montoya, pone de nuevo en alerta, sobre las redes que los maleantes tienen en las actividades políticas y públicas. Y hasta ahora no hay un solo servidor público detenido por asuntos criminales.

El diputado emecista Torres es un candidato natural de Movimiento Ciudadano a la gubernatura, por su larga trayectoria en Sinaloa y porque es un perfil similar al de Héctor Melesio Cuén, ejecutado durante el operativo en que se llevaron a 'El Mayo' Zambada. Fue militante priista, alcalde de Culiacán y secretario de pesca del gobierno del priista Qurino Ordaz.

Quiso ser candidato a gobernador, pero no tenía los afectos de su jefe y se fue a Movimiento Ciudadano. Su base fuerte es el Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento de Culiacán, del que también fue secretario general. Casualmente, en estas fechas, están en curso elecciones en ese sindicato.

Entre cuatro facciones, una de ellas cercana al gobernador Rocha. Dos planillas declinaron con la versión de que habían sido amenazadas de muerte por algún grupo criminal, y que la que impulsaba Torres se quedó en la contienda.

Para grupos del crimen organizado en Sinaloa, el control territorial que pueden lograr a través de la operación del ayuntamiento y de sus dependencias en campo, como la Junta de Agua Potable, es clave, y para ello es necesario el control del sindicato.

Una madeja complicada que deja ver hasta dónde llega la narcopolítica en Sinaloa, y cómo se relaciona con el atentado de ayer, en las militarizadas calles de Culiacán.

* El Universal / Bajo Reserva.

En un mensaje que no duró más de 20 minutos, los líderes nacionales de Morena, Luisa María Alcalde; del Verde, Karen Castrejón; y del PT, Alberto Anaya, convocaron a una conferencia donde anunciaron que van en alianza para 2027 y 2030. Pero, ¿y la reforma electoral?

Nos cuentan que los dirigentes se retiraron sin aceptar preguntas, pese a que todos los periodistas cuestionaban si ya había un acuerdo en la reforma electoral. No hubo respuesta.

Sin embargo, nos hacen ver que, si hubiera ya algún acuerdo, habrían acudido los coordinadores de Morena en el Congreso, Ricardo Monreal y Adán Augusto López. Las ausencias dicen más que mil palabras.

* El Universal / Fila Cero, de Azucena Uresti.

¿Por qué? Se preguntaba ayer uno de los sobrevivientes del accidente del Tren Interoceánico. ¿Por qué el conductor iba a exceso de velocidad? ¿Por qué los otros dos maquinistas no actuaron o alertaron sobre las condiciones en las que viajaban? ¿Fue entonces pura incapacidad y negligencia?

Porque según la Fiscalía General de la República, Emilio, el maquinista; Felipe, el conductor; y Ricardo, el jefe de despachadores, merecen ser condenados por la muerte de 14 personas y las lesiones de 117 más.

Pero, ¿por qué no detectó la Marina encargada del ferrocarril que uno de sus trenes estaba violando los protocolos al sobrepasar la velocidad permitida? ¿O que ninguno de los encargados de operar las locomotoras contaba con licencia vigente para hacerlo? ¿O que la obra no contaba con una certificación internacional que pudiera haber prevenido este escenario fatal?

* López Dóriga Digital / Rubén Cortés.

La Presidenta confirmó que el municipio priista de Chilpancingo tiene atención prioritaria del Gobierno federal y del gobierno morenista de Evelyn Salgado, en materia de seguridad. Además de destacar la reducción sustancial de homicidios y delitos de alto impacto en Guerrero, donde los homicidios disminuyeron de 6.5 a 2.32 diarios.

Queda claro el reconocimiento que realizó ayer el alcalde priista, Gustavo Alarcón, por el apoyo que recibe del gobierno estatal y la presencia de las fuerzas federales.

Un buen ejemplo de la importancia que tiene el Gobierno federal para combatir la inseguridad en Guerrero, donde los canales institucionales están siempre abiertos a todos los alcaldes, sin importar de partidos políticos. Así se entiende la disminución sostenida que registra Guerrero en varios delitos.

* Milenio / Trascendió.

Que los trabajadores aún no deciden, pero la cúpula obrera y hasta empresarial ya se puso de acuerdo en designar a Tereso Medina al frente de la Confederación de Trabajadores de México, ignorando la ley que ya establece que la elección de las dirigencias sindicales corresponde solo a los agremiados mediante voto directo, libre y secreto, aferrándose a métodos caducos, y soslayando que como dirigente de la Federación de Trabajadores de Coahuila, la capacidad de negociación, representación y conducción, no le dio para defender los más de 2 mil empleos hoy perdidos en la región.

* Milenio / En Privado, de Joaquín López-Dóriga.

De lo que más llama la atención del informe de la Fiscalía General de la República, es que exculpa de todo a la construcción y a los constructores, y carga contra el maquinista. Lo más preocupante es que este tren descarriló por exceso de velocidad, iba a 65 kilómetros por hora en un tramo de 50.

* Excélsior / Razones, de Jorge Fernández Menéndez.

La masacre de Salamanca, Guanajuato, el fin de semana, donde fueron asesinadas 12 personas mientras se disputaba un juego de futbol, no es una casualidad. Guanajuato no sufre, como dicen algunos de la 4T, tanta violencia simplemente porque lo gobierna el PAN.

Guanajuato es uno de los principales escenarios de la guerra de los cárteles, pero no por las drogas, sino por el robo de combustible, por el huachicol.

El robo de combustible a niveles alarmantes comenzó durante el sexenio de Peña Nieto, pero adquirió dimensiones mayores en el de López Obrador, cuando se nos decía una y otra vez, que ese delito ya se había acabado.

Nada más lejano de la realidad, no solo no se acabó, sino que se potenció, y además del robo de combustible se sumó el contrabando organizado de forma sistemática, en contubernio entre criminales y funcionarios.

La violencia en Guanajuato no se comprende sin asumir esa realidad, y la magnitud del negocio que especialistas estiman en unos 107 mil millones de dólares al año.

* Portal En Boga / Murmuraciones.

En los corrillos políticos de Sinaloa, se comenta que el ataque armado contra una diputada y un legislador de Movimiento Ciudadano, no fue un hecho aislado ni un simple susto. Ocurrió a plena luz del día a cuatro calles del Palacio Municipal, y con un mensaje claro, nadie está a salvo, ni siquiera quienes traen fuero y partido.

Mientras el gobernador Rubén Rocha Moya habla de operativos de búsqueda, en corto se preguntan, ¿por qué un comando pudo disparar sin consecuencias inmediatas en el corazón de Culiacán?

El dato que pesa, uno de los atacados es Sergio Torres, dirigente estatal de MC y exalcalde de Culiacán, en la capital ya se comenta que este atentado marca un antes y un después rumbo al 2027.

* El Financiero / Confidencial.

Con plena sorna, el dirigente nacional panista, Jorge Romero, declaró públicamente al diputado federal del PT, Reginaldo Sandoval, como el mejor amigo del PAN.

Frente a sus diputados y senadores reunidos en Mérida, el joven Romero expresó, "a nuestro querido Reginaldo lo saludo. A nuestro querido amigo Reginaldo. Yo lo conozco. Si me estás oyendo, le voy a dar un abrazo". ¿Y por qué? El líder azul explicó a panistas, "por qué nos dejó claro, como país, cómo están las cosas. ¿Qué nos dijo? A todos los medios, allá en San Lázaro, cuando dije, ya tenemos el Poder Ejecutivo, ya tenemos el Poder Legislativo y ya controlamos al Poder Judicial, ¿hará una reforma electoral".

Al menos lo felicitó porque esté teniendo identidad propia, al oponerse a la reforma.
* El Heraldo de México / Sacapuntas.

Nueva conversación telefónica tendrán hoy la presidenta Claudia Sheinbaum y su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump. Se prevé que entre los temas a abordar esté el T-MEC.

En Palacio Nacional, notificaron a la prensa que la mañana se reprogramó para las 9:00 horas. Ahí explicará detalles sobre esa llamada, la número 16, entre ambos.

* La Razón / Rozones.

Y el que no pasó un buen momento cuando se suponía que debía brillar fue el expresidente mexicano Felipe Calderón, invitado especial en una ponencia en la prestigiosa Universidad Science Po en París, Francia.

Ahí, donde también se suponía que el panista está muy lejos del riesgo de enfrentar a quienes no lo quieren, un grupo de estudiantes se le plantó para gritarle asesino y de paso exigirle que se bajara del podio académico donde estaba.

Lo feo para él fue que ni las estrellas estuvieron alineadas a su favor, ya que justo cuando ocurría aquella protesta, la pantalla detrás del exmandatario proyectó la palabra Wanted, lo que dio combustible involuntario a la manifestación.

Al final, los moderadores del evento intentaron suavizar la tensión, con un discurso sobre lo bien que se siente estar en un espacio tan democrático, en el que todas las posturas son escuchadas. Aunque ese bienestar nos cuentan, lógicamente no se notaba en el rostro del exmandatario.

* 24 horas / ¿Será?

La decisión de remover a José Antonio Romero Tellaeché provocó ira en uno de los sectores más radicales que simpatizan con Morena, y hasta cuestionaron a la secretaria de Ciencias, Rosaura Ruiz, por supuestamente devolver a las manos neoliberales al Centro de Investigaciones y Docencia Económicas.

Lo cierto es que académicos con trayectoria conocida, vieron con buenos ojos esa medida de la expresidenta de la Academia Mexicana de Ciencias, y más cuando se colocó en el lugar del exdirector a Lucero Ibarra. Una reconocida investigadora.

Agenda de Interés:

- 11:00 hrs. Primer
- a Sesión Urgente Comisión de Organización Electoral y Geoestadística.